

LE TEIL

L'histoire des Antilles ressuscitée au musée de la Résistance

Vendredi, le musée de la Résistance inaugurait une exposition intitulée : « La dissidence en Martinique et Guadeloupe ». Olivier Pévérelli, le maire, Bernard Noël, président de la communauté de communes "Rhône Helvie", Pascal Terrasse, président du conseil général, Dominique Lacroix, préfet du département, M. Galataud, président de l'association du musée et le représentant de l'ONAC-VG étaient présents à cette occasion. Les intervenants ont souligné l'essor que prenait ce musée départemental avec la venue du directeur Adrien Allier. Le taux de fréquentation est en hausse et des échanges avec les écoles, collèges et lycées sont réalisés régulièrement, permettant d'augmenter le devoir de mé-

moire si cher aux anciens.

Comprendre et se souvenir

Présentée sous forme de tableaux et de vidéos, l'exposition retrace l'engagement et l'abnégation des 4 à 5000 îliens antillais venus donner leur vie pour la France. Pascal Terrasse a rappelé que pour aller de l'avant, il fallait connaître son passé, et cette exposition intégrée temporairement au musée, « nous permet de comprendre, de se souvenir, et d'analyser cette période de l'histoire. »

POUR EN SAVOIR PLUS

« La dissidence en Martinique et Guadeloupe », visible jusqu'au 2 décembre aux heures d'ouverture du musée espace Aden, rue du travail. Tél. 04 75 92 25 61.



Les autorités officielles lors de leur visite, vendredi de l'exposition.

Exposition au Musée de la Résistance
La Résistance antillaise à l'honneur



L'exposition, ici en cours d'installation, sera à découvrir du 11 novembre au 2 décembre.

Du 11 novembre au 2 décembre, le Musée de la Résistance et de la Déportation en Ardèche accueille une exposition d'envergure nationale, « La Dissidence en Martinique et en Guadeloupe », réalisée et prêtée gracieusement par l'Office national des anciens combattants et victimes de guerre (ONACVG). En cette « année des Outre-mer », cette exposition répare un oubli de l'Histoire. Elle rend hommage à l'engagement de deux régions d'Outre-mer qui en 1940 ont choisi de ne pas accepter la défaite de la France, de résister au régime pétainiste et de participer sur place puis en métropole aux combats pour la liberté et pour rendre à la République ses droits.

Les Outre-mer ont été, durant la Seconde Guerre Mondiale, d'importants foyers de résistance à l'avancée du fascisme et du nazisme. Privés de libertés, craignant même un retour de l'esclavage, exaspérés par les difficultés quotidiennes, les Antillais entrent peu à peu en dissidence. Celle-ci prend différentes formes : contestation « naïve », manifestations collectives, engagement politique, militaire ou intellectuel... Beaucoup même choisissent l'exil vers les îles anglaises voi-

sines avant d'être mobilisés dans les Forces Françaises Libres sur les théâtres d'opérations européens. On peut citer aussi l'engagement du « Bataillon des Guitaristes » dans le Pacifique, la décision de Saint-Pierre-et-Miquelon de rallier la France Libre à l'issue d'un vote populaire en décembre 1941...

Cette exposition — événement « marque non seulement le début d'une nouvelle période pour le musée, avec l'accueil d'une première exposition temporaire, mais également le souci de faire connaître des aspects méconnus de l'Histoire de la seconde guerre mondiale au grand public », commente Adrien Allier chargé de mission du musée, « Cette exposition est également l'occasion de confirmer le souci du musée de développer des partenariats, notamment dans ce cas précis avec l'Office National des Anciens Combattants et ainsi de développer des interactions entre les différentes structures consacrées à l'étude de cette sombre page de l'Histoire de France ».

C. G.

Vernissage le 11 novembre à 16h. Horaires d'ouverture : du mercredi au vendredi de 10h à 12h et de 14h à 17h.

LE TEIL Musée de la Résistance
Une très belle exposition-hommage



Xavier Testud fait les honneurs de l'exposition aux officiels.

Il y avait foule, vendredi dernier 11 novembre après-midi au musée de la Résistance et de la Déportation en Ardèche, pour le vernissage de l'exposition « La Dissidence en Martinique et en Guadeloupe ». Raoul Galataud, président de l'Association des amis du musée, était au premier rang. Cette exposition que l'on peut découvrir jusqu'au 2 décembre est prêtée par l'ONACVG (Office national des anciens combattants et victimes de guerre), dont le responsable pour l'Ardèche est Xavier Testud. Le président de Rhône-Helvie Bernard Noël, le maire Olivier Pévérelli, le président du Conseil général Pascal Terrasse et le préfet Dominique Lacroix ont tour à tour salué dans cette ex-

position un superbe hommage à ces hommes et ces femmes qui, à 5000 km de la métropole, ont combattu et se sont sacrifiés pour restaurer la France qu'ils aimaient et la République. Cet hommage, ont ajouté les officiels, il était grand temps de le rendre. Car cette page d'Histoire demeure largement méconnue. Tous ont souligné la reconnaissance et le respect que nous devons à tous les résistants, sans qui, ont-ils relevé, nous ne serions pas libres aujourd'hui.

C. G.

Exposition visible jusqu'au 2 décembre. Horaires d'ouverture : du mercredi au vendredi de 10h à 12h et de 14h à 17h.